
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 令和３年３月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 令和３年３月23日（火） 13時30分

会 場 森町文化会館 第１研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 塩澤由記弥 社会教育課 課長 松浦博
課長補佐 小坂一郎 課長補佐 三澤由紀子
課長補佐 岩井秀司 社会教育係長 中村美幸
学校教育係長 土屋智也乃 文化振興係長 内山敬浩
庶務係長 石黒智己

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会及び臨時会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 ３月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日・課長会議 町長指示事項 議会対応

・交通安全対策委員会【書面決議】(令和２年度交通安全対策実施結果報告 次年度
の計画について)

・文化財保護審議会 (情報交換)
・園長・校長会 (郷育「７」)
・臨時教育委員会 (人事内申案承認)

２日・議会本会議(招集) (各種条例制定の提案説明 令和３年度森町一般会計予算説明等)
・全員協議会 (令和３年度一般会計予算概要説明（副町長）

３日・磐周校長会事務局長来庁 (校長会、教頭会組織について)
・三役打ち合わせ (役場行政職人事等について)
・人事内〃示 (各校長に人事内〃示を伝達)

４日・静西教育事務所長･副所長･次長訪問 (令和2年度末人事異動の総括その他情報交換)
５日・議会（２日目） (条例、補正予算、令和３年度一般会計・特別会計等についての

質疑)
７日・森町体育協会創立６０周年記念式典 (来賓として出席※挨拶 文化会館小ホール）
８日・三役会議 (役場行政職人事等について)

・一般質問答弁調整(質問者４人（教育委員会関係１件）)
９日・常任委員会 (社会教育課、学校教育課（第一常任委員会）※終日実施）

（施設見学含む）
15日・課長会議 (年度末処理に向けて)



・卒園式 (飯田幼稚園 管理者告示 卒園児18人 ※他教育委員分担で出席)
16日・静教組磐周支部長来庁 (支部長引き継ぎ挨拶)
18日・中学校卒業式 (設置者告示（町長代読）※旭が丘中学校 卒業生100人)
19日・小学校卒業式 (管理者告示※三倉小学校 卒業生 ４人)

・三役会議 (人事呼び込み)
・臨時課長会議 (異動内示)

22日・生涯学習推進委員会 (社会教育功労者表彰伝達式等)
・臨時園長・校長会(辞令渡し)

23日・ライオンズクラブ会長来庁(黄色い帽子目録贈呈)
・森町教育委員会 (定例教育委員会)

24日・議会３日目 (一般質問４人 西田議員 河岸 議員 中根議員 岡戸議員)
25日・議会最終日 (討論、採決、常任委員長報告 補正予算採決 議会提言等)

(昇任管理職来庁 教育委員会への挨拶)
26日・文化会館運営委員会等(※中止 本年度の活動報告（紙上報告）)

・転退職教職員離任式 (退職者 校長１人 教諭４人 県職異動者４２人（退職含む）)
・退職者送別会 (県職、町職退職者招待)

27日・三倉小学校閉校式(午前 新型コロナウィルス感染拡大予防対策を徹底する中実施)
・天方小学校閉校式(午後 (時間、人数、内容）等考慮)

30日・異動管理職来庁 (校長昇任者２人来庁)
・教頭昇任者１人来庁

31日・町職退職辞令交付式（派遣辞令含む）(定年退職者２人一般退職者１人)
(教育委員会関係１人）

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第33号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第33号 森町立小・中学校管理規則の一部改正について
森町立小・中学校管理規則において、学期の承認について、現在は教育委員会の承認と

なっているが、近隣市町では届け出となっているため、近隣市町と同様の届け出に変更す
る。次に、学校評議員について学校運営協議会を設置する学校については置かないように
する。次に、休業日について、事前に教育課程で届け出ている休業日の届け出を省略する
ため改正するもの。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第34号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第34号 森町立小・中学校処務規程の一部改正について
森町立小・中学校処務規程では現在指定様式において押印をしているが、静岡県教育委

員会や近隣市町において押印の見直しが進められているため、教育委員会への届け出等に
ついて押印を省略するため様式改正をする。次に、静岡県教育委員会において休職の手続
きについて見直しがあり、職員の意に反して行われる分限処分であり、地方公務員法第49
条不利益処分に関する説明書の交付をしなければならいことから、休職辞令とともに処分
理由説明書を交付するため、職員本人からの休職等の願いは不要となり、休職願、復職願
に関する様式の改正をする。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 第16条の関係で勤務管理簿とはどのようなものか。学校ごとに作成とのことだが、教育



委員会として確認しておく必要は無いか。

庶 務 係 長 勤務管理簿は今年度よりパソコン入力をすることで出退勤を管理できるようになった。
教育委員会でも確認できるように、学校の勤務管理簿について整理していく。

教 育 長 近隣市町の状況と照らし合わせながら対応をしていく。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第35号について説明を求める。非公開とする

学校教育係長 議第35号 令和３年度準要保護の継続認定について

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 承認。

教 育 長 議第36号について説明を求める。

学校教育課 議第36号 学校医等の委嘱について
課長補佐 学校保健安全法第23条第3項の規定により、令和3年度学校医、学校歯科医及び学校薬剤

師を委嘱したく教育委員会の議決を求める。昨年度との変更点は、三倉小天方小が閉校す
る。そのため薬剤師の担当の入れ替えがあった。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第37号について説明を求める。

学校教育係長 議第37号 令和3年度森町学校運営協議会委員の任命について
森町学校運営協議会規則第4条の規定により、令和3年度森町学校運営協議会委
員を任命したく、教育委員会の議決を求める。 学校運営協議会は令和3年4月に旭が
丘中学校区の学校に設置する。飯田小学校、宮園小学校、旭が丘中学校に各学校に別紙の
とおり校長より推薦があった。委員の人数については対象学校の校長と協議の上、教育委
員会が決定することになっている。任期は1年となる。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第38号について説明を求める。

社会教育課 議第38号 令和3年度森町地域学校協働活動推進委員の委嘱について
課長補佐 森町地域学校協働活動推進委員設置要綱第5条の規定により、令和3年度より旭

が丘中学校区の小中学校に森町地域学校協働活動推進委員を委嘱したく、教育委
員会の議決を求める。

教 育 長 以上について質疑を求める。

井 口 委 員 教育の経験豊かで実力者でもあり、頼もしい人選である。役割がボランティアの手配、
地域住民との調整など委員としての負担も大きいことが予想され地域との情報交換も必要
になるのではないか。森町型コミニティースクールの目指す具体やその姿が明らかになれ
ば杞憂なのかもしれない。

教 育 長 令和3年度については実施する中で課題等が出てくると思うが、次年度以降に繋げてい



きたい。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第39号について説明を求める。

社会教育係長 議第39号 令和3年度社会教育推進員の委嘱について
地域の生活課題及び住民の学習要求を捉えた社会教育事業推進のため、各町内会の社会

教育推進員を委嘱したい。

教 育 長 以上について質疑を求める。今年度はコロナ禍により活動がやりたくてもできなかっ
た。今後活動できる環境になったら、地域の独自性を出した活動できるように声かけをし
ていく。

委 員 全 員 質疑なし承認。

文化振興係長 議第40号 令和3年度文化財保護審議会委員の任命について
文化財保護審議会委員を任命したく、教育委員会の議決を求める。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第41号について説明を求める。

学校教育係長 議第41号 令和３年度「森の教育」について
先月の協議会で指摘いただいた点を修正した。修正点について説明。表紙は歴史民俗資

料館の唐箕体験の写真を使った。社会教育課の主要事業の修正をした。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

【報告事項】

教 育 長 報第55号について説明を求める。

学校教育係長 報第55号 令和3年度特別支援学級入級児童生徒について
令和3年度の森町立小中学校特別支援学級への入級児童生徒について特別な支援が必要

な児童生徒に対し来年度どのような就学をすることが良いのかを、就学支援委員会で3回
の審議をし、その結果報告を受け、教育委員会として決定した事項について報告する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第57号について説明を求める。

学校教育課長 報第57号 令和３年３月森町議会定例会報告について
３月議会定例会が2日には議案提案説明をした。5日には当初予算質疑・補正予算の質疑

討論採決をした。宮園小学校において特別支援学級の増級に伴うエアコン備品の整備、文
化会館は減額の補正をしている。19日に常任委員会があり令和3年度予算について審議し
ている。24日に一般質問がある。学校教育課関連は、西田議員より、小学校統合が間近で
あり統合準備会での検討内容について質問がある。バス通学、学習面、放課後の過ごし方
の対応、緊急時対応について回答する予定である。他に中根議員から駐在所の廃止に対応
して防犯カメラの設置をしたらどうかと提案の質問がある。

社会教育課長 社会教育課については、放課後子供教室についての質問、旧周智高校跡地の活用は歴史を



学ぶテーマで森町を紹介するエリアとして最適であると質問がある。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第58号について説明を求める。

学校教育課 報第58号 令和３年度予算等について
課 長 学校教育課の予算内容を「一般会計予算に関する説明書」により項目順に主なものを説

明する。教育総務費の学校運営協議会委員報酬が新規事業となる。また、情報アドバイザ
ー委託料として、ギガスクールの事業において一人一台端末整備をした。学校教育の中で
活用をするため、ICT支援員を派遣する費用を増額している。小学校費については、飯田
小学校体育館LED照明を設置する。中学校費については、中学校の教科書改訂の年のため
教科書等整備をする。幼稚園費については、令和3年度から園田幼稚園、森幼稚園におい
て延長預かり保育を実施する。給食費については、森中学校調理場給食調理をを宮園小学
校調理場給食調理と併せて外部委託する。全体で減額している理由として、小学校統合に
より、管理費、人件費の減額が要因となる。

社会教育課 社会教育課については、令和3年度の歳出の金額は全体の予算額の内3.4%となる。教育
課 長 費の中では28%となる。歳出の主な事業について説明する。北海道森町交流事業につい

て、北海道森町との交流事業は2年続けて交流ができなかった。地域学校協働学校事業費
として、放課後子供教室事業と地域学校協働事業の費用となる。三木の里の発行費用
印刷製本費で森町茶業史のダイジェスト版の印刷費となる。埋蔵文化財の作業費の予算計
上した。文化振興委託料として、インター周辺の文化財試掘調査するもの。文化会館につ
いては、修繕費として大ホール舞台の吊り物滑車交換等となる。工事請負費として長寿命
化対策として老朽化が激しい小ホールの音響設備の工事となる。機械器具費としてスポッ
トライトと電波法改正のためのマイクシステム購入となる。オリンピックパラリンピック
競技大会関連費用としてパラリンピック聖火採火式の費用となる。

学校教育課 幼稚園や小中学校の令和3年度特別営繕予算要望書を説明する。各幼稚園小中学校から
課 長 補 佐 の要望内容についての一覧表について説明する。要望を学校教育課において精査をし、予

算要求をし、その後予算査定を経て、令和3年度予算として議会に上程されている。予算
内容について説明する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第59号について説明を求める。

学校教育課 報第59号 令和３年度補正予算について
課 長 補 佐 新型コロナウイルス感染症対策経費として、飯田小学校・森中学校ランチルームテーブ

ルの更新費用として13,351千円計上する。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なく承認。

教 育 長 報第60号について説明を求める。

教 育 長 報第60号 令和３年度教育委員会事務局職員の人事異動について
役場職員の人事異動について内示があった。学校教育課では、岩井課長補佐異動し総

務課長補佐となる。学校統合に向けて体制づくりがされた昨年より1名減となる。学校教
育係長野が一身上の都合により退職する。代わりに産業課より大場有紗が異動してく
る。会計年度任用職員の幼稚園長については小倉園長が学校教育課幼稚園指導主事へ異
動した。新規園長は1名で鈴木一由園長は園田幼稚園・一宮幼稚園へ配置された。幼稚園
指導主事が1名から2名になり、指導主事が4名体制となる。
文化会館館長に村松達雄、図書館長に小島行雄、社会体育施設長として杉山秀彦が配



置された。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

文化振興係長 友田家住宅の居住者が入院をされた。すでに退院はしているが、住宅の公開を中止して
いる。

庶 務 係 長 ・次回の定例会は、４月23日（金）午後１時30分から第１研修室で開催する。
・離任式・着任式での役割について
・入学式への参列について

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
15時35分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員

委 員

事 務 局


